

Acumulación de fuerzas en silencio

Cmdt. Julio Buitrago Urroz

Nació el 12 de agosto de 1944 en Managua. Comenzó su militancia política, en 1960, a los 16 años y junto a José Benito Escobar, Daniel Ortega Saavedra y otros compañeros, fundó el movimiento Juventud Patriótica Nicaragüense. En 1964 se integra en el FSLN, en 1965 forma parte del Comité Ejecutivo del FER y en 1966 se integra a la Dirección Nacional del FSLN, siendo el responsable de la Resistencia Urbana. El 15 de julio de 1969 es asesinado durante un combate desigual con la GN, con más 300 efectivos, una tanqueta y una avioneta, a los cuales él resistió sólo durante varias horas.



Leonel Rugama

Nació en el Valle de Matapalos, Estelí el 21 de marzo de 1949. Por dificultades económicas no pudo ingresar a la universidad y su formación fue autodidacta. En 1967 establece contacto con el FSLN y se interna en la montaña como combatiente guerrillero. Allí comienza a escribir poesía. Luego, por orientaciones del FSLN se traslada a León donde se matricula en la UNAN-León, y se integra al FER. Fue asesinado junto a dos compañeros, el 15 de enero de 1970 por un batallón de la GN, utilizando armamento pesado. Ante la solicitud de rendición, Leonel respondió:

¡Que se rinda tu madre!



Cmdt. Ricardo Morales Avilés

Nació el 11 de junio de 1939 en Diriamba. En 1958 se bachillera como maestro normalista. En 1960 viaja a México a estudiar Psicología y pedagogía. Se contacta con el Comandante Carlos Fonseca e inicia su militancia en el FSLN. Regresa en 1966 y se integra a la semiclandestinidad, a su vez ejerce la docencia en la UNAN. Es hecho prisionero y torturado por la GN donde escribe pensamiento y poesía revolucionaria. Al salir de la cárcel es nombrado miembro de la Dirección Nacional del FSLN y es asesinado junto a Oscar Turcios en una casa de seguridad de Nandaime, el 18 de septiembre de 1973.



Cmdt. Oscar Turcios Chavarría

Nació el 14 de agosto de 1942 en Managua. En 1960, fue miembro del movimiento Juventud Patriótica Nicaragüense y participó en luchas estudiantiles y juveniles urbanas. En 1965 se integró al FSLN como dirigente estudiantil del FER. Durante la guerrilla de Pancasán en 1967, fue el segundo al frente. En 1972 asumió el cargo como responsable político militar de la lucha revolucionaria, además fue miembro de la Dirección Nacional del FSLN. Junto a Ricardo Morales Avilés, fueron asesinados por la GN el 18 de septiembre de 1973 en Nandaime.



“Desde hace un tiempo, yo había decidido en forma inquebrantable darle todo, hasta las últimas consecuencias por la liberación de este martirizado pueblo de Nicaragua. Creo haber tomado el camino más difícil para luchar, pero el más correcto.”

Cmdt. Julio Buitrago Urroz

Carta a su padre 22 de Julio de 1968.

“Las revoluciones han tenido, tienen y tendrán sus tesoneros. En las revoluciones justas, son hombres de una elevada mística revolucionaria y de un espíritu de sacrificio acorde con una fuerte voluntad. En mi concepto, un revolucionario de tal naturaleza es un santo militante en pro de la humanidad”.

Leonel Rugama, *El Estudiante y la Revolución*, Estelí 1968.

“¿Cuál será nuestro legado? Lo que dejemos detrás nuestro será el resultado de las cosas grandes y/o pequeñas que hagamos en nuestra vida. Lo importante es que las cosas, por mínimas que sean, las hagamos como si fueran grandes. El mundo nuevo que surgirá del seno de nuestra lucha será moldeado, en parte, por la contribución distinta y común de cada uno de nosotros. Estamos empeñados y responsabilizados”.

Cmdt. Ricardo Morales Avilés
Escritos desde la cárcel La Aviación,
Managua 1969-1971.

“El sandinista demuestra la justeza de sus planteamientos en la dura batalla y la lucha de masas. Es fundamental que el sandinista forje una disciplina de hierro, como consecuencia de la cohesión ideológica, la claridad de objetivos, unidad de voluntades y de una actitud consciente ante las tareas presentes y futuras”.

Cmdt. Óscar Turcios, *Extracto del libro: ¿Que es un sandinista?*,
Managua 1980.